

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Navarra registró el año pasado 23.060 accidentes laborales, un 3,5 menos que en 2010

El número de accidentes mortales también se redujo, de 14 a 10

Martes, 20 de marzo de 2012

Entre enero y diciembre de 2011, Navarra registró 23.060 accidentes laborales, frente a los 23.885 del año anterior, lo que supone un descenso del 3,5%, según el [informe provisional](#) del Instituto Navarro de Salud Laboral. El número de accidentes mortales también se redujo, pasando de 14 a 10 en 2011.

Del total de accidente, 7.716 fueron con baja (un 7% menos que en 2010, cuando fueron 8.337), 769 (904 el año anterior) se produjeron "in itinere", es decir, en el desplazamiento de trabajo a casa y viceversa, y se registraron 10 accidentes mortales: 9 con baja (6 en el sector de la construcción y 3 en servicios) y uno in itinere.

El descenso se produjo en todos los sectores de actividad económica, en leves y mortales (823 y 4, respectivamente), aunque se observa un ligero aumento de los graves (81 frente a 79 en 2010).

También ha descendido el índice de incidencia (accidentes por mil trabajadores) para estos accidentes, en un 6,8% (35,8 frente a 38,4 en 2010). Destaca igualmente el importante descenso del Índice de los mortales (en un 17,9%) aunque se da un ligero aumento del de los graves (5,0%). El descenso se produce en todos los sectores, con ligeras variaciones, siendo el más destacado el de agricultura (15,7%), seguido de servicios (7,2%), industria (5,7%) y construcción (1,6%).

Entre las actividades económicas que presentaron los mayores descensos de siniestralidad destacan: actividades inmobiliarias (de 46,1 a 14,5 accidentes por mil trabajadores); publicidad y estudios de mercado (21,8 a 9,9); reparación de ordenadores, efectos personales y artículos de uso doméstico (57,7 a 30,2); o actividades postales y de correos (69,4 a 49,4). Por el contrario, las que registraron un mayor aumento de la siniestralidad fueron: industria textil (31 a 51,8); industria del cuero y del calzado (29 a 57,9); recogida, tratamiento y eliminación de residuos; valorización (54,3 a 71,2); y transporte aéreo, que ha pasado de no registrar ninguno a 22,6.

Por tipo de lesiones y tamaño de empresas

En cuanto a las lesiones que motivaron los partes de accidentes, las más frecuentes fueron "dislocaciones, esguinces y torceduras", con un 45,2%, y "heridas y lesiones superficiales", con un 39,1%. El "sobreesfuerzo físico, trauma psíquico" fue el modo de lesión más

frecuente (39,5%), seguido de “aplastamiento sobre o contra un objeto inmóvil”(20,4%) y “choque contra objeto en movimiento”(18,6%).

Por otro lado, cabe añadir que más de la mitad (54,6%) de los accidentes se produjeron en empresas de 50 o menos trabajadores, casi la cuarta parte en personas con menos de 6 meses de antigüedad (23,2%) y casi la tercera parte llevaban menos de un año trabajando (32,5%). El 17,7% de los accidentes se registró en el conjunto de personas jóvenes (menos de 25 años) o de más de 55 años. La razón hombre-mujer del conjunto de accidentes es de 3 y las mujeres no sufrieron ningún accidente mortal de los 9 registrados, y sólo 4 de los 67 graves.

Los accidentes de trabajadores emigrantes representaron el 14% del total: ligeramente mayor en los accidentes graves, aunque sin ningún accidente mortal.

Del total de accidentes registrados de enero a diciembre, 226 correspondieron a trabajadores autónomos. En este período no se produjo ningún accidente mortal en este sector y se registraron 7 accidentes graves. El índice de siniestralidad fue de 21,7 por cada mil trabajadores autónomos.

Finalmente, durante el 2011 se comunicaron al sistema de comunicación de enfermedades profesionales CEPROSS en Navarra 1.707 casos de enfermedades profesionales: 738 con baja. El número de partes fue mayor en hombres que en mujeres (1.037 frente a 670 de mujeres). Respecto al mismo período del año pasado se observa un aumento del 13,3% en el número total de partes, importante en los de sin baja (36,5%) y descenso de los de con baja (7,4%).